



Psicoperspectivas

ISSN: 0717-7798

revista@psicoperspectivas.cl

Pontificia Universidad Católica de Valparaíso  
Chile

BILBAO, ALEJANDRO

PRESENTACIÓN

Psicoperspectivas, vol. VI, núm. 1, 2007, p. 5

Pontificia Universidad Católica de Valparaíso

Vina del Mar, Chile

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=171016572001>

- ▶ Cómo citar el artículo
- ▶ Número completo
- ▶ Más información del artículo
- ▶ Página de la revista en [redalyc.org](http://redalyc.org)

redalyc.org

Sistema de Información Científica

Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal  
Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

## **PRESENTACIÓN**

El conjunto de los textos aquí reunidos constituye la recopilación de las ponencias desarrolladas a propósito del Coloquio Internacional sobre "Los Avatares de la Subjetivación en el Mundo Contemporáneo", que tuvo lugar en Valparaíso durante los días 17, 18 y 19 de abril de 2007, y que fuera organizado por el Programa de Magíster en Etnopsicología de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, por el Centro Franco-Argentino de Altos Estudios de la Universidad de Buenos Aires, y la Universidad de Paris 7 Denis-Diderot.

El lector podrá observar que el conjunto de los artículos expresa una sola y misma motivación: reflexionar en torno a las nuevas condiciones que la "sobremodernidad" ha generado para la edificación de las subjetividades humanas. Condiciones que pueden ser observadas en la reconstrucción que cada uno de los autores desarrolla para pensar su quehacer, y al mundo en el cual vive. Sea que la cuestión considerada en el contexto de esta "sobremodernidad" sea la política, el objeto disciplinar de cada una de las disciplinas de las ciencias sociales, los conflictos identitarios, o las vinculaciones entre modernidad y sublimación, de lo que se trata es de establecer las trayectorias de una escritura de la alteridad y del sí mismo.

Unas palabras especiales para agradecer la presencia del Profesor Marc Augé, quien pudo evidenciar frente a nosotros el ejercicio de la maestría en el pensar. La colaboración y aliento que Marc Augé nos brindó con su presencia, es un fiel testimonio de las posibilidades comprometedoras del intelectual con su medio.

ALEJANDRO BILBAO  
DIRECTOR MAGÍSTER EN ETNOPSICOLOGÍA  
PUCV.